

Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2021

1. Zentralverband

Der Jahresbericht des Zentralverbandes ist auf der Homepage der Geosuisse (<https://www.geosuisse.ch/ueber-uns/geosuisse-publikationen-und-dokumente.html>) einsehbar. Bei allfälligem Interesse verweise ich gerne auf diesen Bericht – auf eine zusammenfassende Wiedergabe seiner Inhalte im Rahmen des Jahresberichts der Sektion wird verzichtet.

2. Sektion Nordwest

2.1. Vorstandstätigkeit

Im 2021 musste der Vorstand nach Ablauf der zweijährigen Amtszeit wiedergewählt werden. Alle Vorstandmitglieder stellten sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung und wurden wiedergewählt. Alle Vorstandsmitglieder haben ihre Ressorts behalten.

Die Vorstandsmitglieder und ihre Ressorts sind somit:

Pascal Froidevaux	Präsident
Jean-Christophe Guélat	Vizepräsident
Marco Portmann	Kassier
Adrian Preiswerk	Sekretär
Petra Hellemann	Beisitzerin

Leider mussten wir auch die Sektionsversammlung 2021 – wie schon die Sektionsversammlung 2020 – coronabedingt absagen. In der schriftlichen "Versammlung" wurden aber alle Traktanden angenommen und Vorstand und Revisoren entlastet. Der Vorstand freut sich über das entgegengebrachte Vertrauen.

Mit dem Herbstanlass hatten wir dann wieder einmal Glück: Ende September fiel in ein Zeitfenster, in dem Corona für einmal etwas weniger tonangebend war. Für den Herbstanlass 2021 haben wir das Rahmenprogramm übernommen, das ursprünglich für die Sektionsversammlung 2020 vorgesehen war: eine Führung durch die Stadt Baden mit Schwerpunkt auf den planerischen und baulichen Umsetzungen, die letztlich zur Verleihung des Wakkerpreises 2020 geführt haben. Der Anlass war leider nur mässig besucht, aber die Teilnehmenden konnten eine interessante Führung und ein gemütliches Nachtessen in Baden geniessen.

2.2. Mitgliederbewegungen

Im Jahr 2021 haben wir leider keine neuen Mitglieder aufnehmen dürfen.

Verstorben

- René Lerch im Frühling 2021
- Hans Hägler im Frühling 2021

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren.

Austritte

- Walter Freivogel
- Bernard Kaiser

Der Mitgliederbestand der Sektion Nordwest beträgt per Ende 2020 67 Personen, davon 33 Veteranen.

2.3. Verbindung zum Zentralverband

Die Präsidentenkonferenz fand am 25. März 2021 online statt. Die jährlichen Sitzungen dienen der Koordination zwischen Zentralvorstand, Sektionen und Gruppen, aber auch mit der IGS. Es ist eine gute Gelegenheit, mit den Repräsentanten der anderen Sektionen in Verbindung zu treten und deren aktuelle Befindlichkeiten kennenzulernen.

Die jeweiligen Protokolle sind auf der Homepage der Geosuisse abrufbar. Themen der Präsidentenkonferenz waren die Reform der Berufsbildung in unserer Branche, die in der HV2020 angenommenen Statutenänderung der Geosuisse und ein Vorblick auf die Traktanden der Geosuisse-Hauptversammlung 2021.

Die Verbindungen der Sektion Nordwest zum Zentralvorstand sind ausgezeichnet. Seit 2016 amtet unser Vorstandsmitglied *Petra Hellemann* als Ko-Präsidentin des Zentralverbandes Geosuisse, so dass der Sektionsvorstand auch im Vorstand des Zentralverbands vertreten ist.

2.4. Finanzen

Die Jahresrechnung präsentiert sich folgendermassen:

Ertrag:	Fr. 3301.41
Aufwand:	Fr. 4730.80
Mehrertrag:	Fr. -1429.39

Das Vereinsvermögen betrug Ende Jahr Fr. 32067.19

An dieser Stelle möchte ich mich herzlich bei den Büroinhabern für die grosszügige Unterstützung bedanken. Der Vorstand sieht darin eine Verpflichtung, weiterhin interessante Weiterbildungsveranstaltungen im Herbst anzubieten oder passende Rahmenprogramme anlässlich der Sektionsversammlung im Frühling.

2.5. Mitarbeit in Gremien

Nach wie vor arbeiten viele unserer Mitglieder in Kommissionen oder als Experten in nationalen Gremien mit. Der Sektionsvorstand hat keine umfassende Kenntnis der diesbezüglichen Aktivitäten der Sektionsmitglieder. Ich finde es jedoch wichtig und schön, dass sich viele Mitglieder über ihre berufliche Tätigkeit hinaus engagieren. Sie tragen damit wesentlich zum Ansehen unseres Berufsstandes bei.

Allen, die sich engagiert haben und dies noch tun, möchte ich ganz herzlich danken und hoffe, dass sie sich auch weiterhin zur Verfügung stellen und auch neue Kollegen motivieren, ihren Teil beizutragen.

2.6. Veranstaltungen

2.6.1. Sektionsversammlung

Die 120. ordentliche Sektionsversammlung musste wie die Sektionsversammlung 2020 leider noch einmal auf schriftlichem Weg durchgeführt werden. Schon im Januar war absehbar, dass sich die dritte Corona-Welle hinziehen würde und auch im Frühling wohl noch strenge Regeln und Beschränkungen hinsichtlich von Versammlungen gelten würden.

Der Vorstand hat sich nach den Erfahrungen im 2020 entschieden, die Sektionsversammlung 2021 noch einmal auf schriftlichem Weg durchzuführen. Wir hoffen sehr, dass dies das letzte Mal nötig war und wir uns an den Versammlungen künftig wieder persönlich begegnen können.

Alle zur Diskussion stehenden Traktanden sind angenommen worden, und der Vorstand und die Revisoren sind entlastet worden. Wir bedanken und für das entgegengebrachte Vertrauen und werden uns weiterhin im Sinn unserer Mitglieder engagieren.

2.6.2. Herbstanlass

Der Herbstanlass 2021 konnte für einmal ein positives Zeichen setzen: Ende September war die Lage bezüglich Corona so, dass Anlässe möglich waren. Um nach zwei Jahren den persönlichen Begegnungen mehr Raum geben zu können, haben wir uns für diesen Herbstanlass gegen eine klassische Weiterbildungsveranstaltung mit Vorträgen entschieden, und dafür das vorgesehene Rahmenprogramm der Sektionsversammlung 2020 durchgeführt.

Im Jahr 2020 hat die Stadt Baden den Wakkerpreis erhalten für die Gestaltung der Altstadt und die Aufwertung der Strassenräume und der Plätze.

Durch die beengte Lage zwischen Limmat und Juraausläufer muss der Verkehr die Stadt passieren. Was lange Zeit ein Vorteil war, wurde mit der Zunahme des Autoverkehrs zum

Problem. In den letzten Jahren ist es nach teils jahrzehntelanger Planung und Vorarbeit gelungen, die Altstadt vom Durchgangsverkehr zu befreien und die Strassen und Plätze mit einer hohen Aufenthaltsqualität zu versehen. Die die Altstadt umgebenden historischen Parks und Anlagen werden gepflegt und in den Entwicklungsgebieten entstehen neue öffentliche Freiräume.



Bild: Heimatschutz.ch

Die Führung hat uns Gelegenheit geboten, die planerischen Voraussetzungen für diese Umgestaltungen kennenzulernen und die baulichen Umgestaltungen anzusehen. Es ist eindrücklich, wie lange Vorlaufzeiten nötig sind, bis einzelne Massnahmen ein kohärentes Ganzes ergeben.



Nach der Führung konnten die Teilnehmenden im Restaurant Roter Turm ein Nachtessen geniessen.

3. Dank

Zum Schluss meines Berichtes bleibt mir, meiner Kollegin und meinen Kollegen im Vorstand ganz herzlich zu danken. Ich kann jederzeit auf ihre tatkräftige Unterstützung zählen. Mit grossem Einsatz helfen sie mit, interessante Anlässe zu organisieren und die Sektionsgeschäfte erfolgreich zu führen.

Selbstverständlich danke ich auch allen Sektionsmitgliedern, die im vergangenen Jahr in Kommissionen, Arbeitsgruppen und Vorständen mitgearbeitet haben und so auch viel zum guten Ruf unserer Sektion Nordwest beigetragen haben.

Liestal, 31. Januar 2022

Pascal Froidevaux
Präsident